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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN XXIII CONGRESO NACIONAL DE 
CIENCIAS QUIMICAS Y FARMACEUTICAS 
25 DE NOVIEMBRE DE 2008 
 

EN PRIMER LUGAR FELICITARLOS POR, ESCUCHAR EL MENSAJE DEL 
PRESIDENTE DE ESTA INSTITUCIÓN, LE ESCUCHÉ ALGO BIEN 
IMPORTANTE, PORQUE LES PARECERÁ EXTRAÑO HOY VOY HABLARLES 
MÁS DE ECONOMÍA QUE DE OTRO TEMAS, SOBRE TODO QUE ESTAMOS 
ENFRENTANDO UN MOMENTO DIFÍCIL, LA MEJOR FORMA DE 
ENFRENTAR LA SITUACIÓN ACTUAL, QUE POR CIERTO A MI NO ME 
GUSTA HABLAR DE CRISIS PORQUE, A MI ME RESULTA UNA PALABRA 
SE LE PEGA, SE LE PEGA Y DE REPENTE SE SIENTE UNO EN CRISIS, LA 
MEJOR FORMA DE ENFRENTAR LA SITUACIÓN ACTUAL ES BUSCANDO 
EN MEDIO DE LOS PROBLEMAS LA OPORTUNIDAD. 

PARA MI EN PRIMER LUGAR, ES UN HONOR PARTICIPAR EN LA 
INAUGURACIÓN DE ESTE TERCER CONGRESO NACIONAL DE CIENCIAS 
QUÍMICAS Y FARMACÉUTICAS, Y APOYARLOS, ADEMÁS DE 
FELICITARLOS POR LOS APORTES VALIOSOS QUE LE HAN HECHO AL 
PAÍS.  

HOY SE A PRESENTADO UN AGRADECIMIENTO AL GOBIERNO, PORQUE 
CUANDO ESTE SERVIDOR HACE 4 AÑOS Y MEDIO LLEGO A LA PRIMERA 
MAGISTRATURA DE LA NACIÓN HICIMOS CAMBIOS IMPORTANTES EN 
BENEFICIO DE LA INDUSTRIA FARMACÉUTICA NACIONAL, A LA CUAL 
CONOZCO POR MUCHOS AÑOS. 

LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS SABER QUE ESTE ES EL  CONGRESO 
MÁS IMPORTANTE DE ESTA RAMA A NIVEL NACIONAL, YA QUE REÚNE 
NO SÓLO A LOS PROFESIONALES, SINO TAMBIÉN A ESTUDIANTES, 
UNIVERSIDADES, PROVEEDORES, ASOCIACIONES Y A LA INDUSTRIA 
QUÍMICA FARMACÉUTICA DE EL SALVADOR QUE GENERA DIVISAS, 
EXPORTA Y QUE ADEMÁS GENERA EMPLEOS.  
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DESEO APROVECHAR EL MOMENTO PARA DAR LA BIENVENIDA A LOS 
EXPOSITORES INTERNACIONALES, QUE DESDE HOY HASTA EL 
PRÓXIMO VIERNES ESTARÁN EN LA TIERRA CUSCATLECA Y SUMARME A 
LAS MUESTRAS DE FELICITACIÓN Y APRECIO QUE HOY RECIBE LA 
LICENCIADA CONCEPCIÓN MARINA, HOY, EN ESTE EVENTO TAN 
ESPECIAL. 

 A PESAR DE QUE LA ACTUAL SITUACIÓN ECONÓMICA MUNDIAL A 
OBLIGADO A INTRODUCIR EL TEMA EN LA AGENDA NACIONAL, ES UN 
TEMA DIFÍCIL DIARIO, QUIERO ASEGURARLES QUE LA MAYORÍA DE 
PROPUESTAS QUE SE ESTÁN ESCUCHANDO A NIVEL NACIONAL SON 
IMPORTANTES. 

 

QUERIDOS AMIGOS HACE ALGUNOS MOMENTOS EL EQUIPO 
ECONÓMICO DEL GOBIERNO ENCABEZADO POR EL MINISTRO DE 
HACIENDA, POR EL SECRETARIO TÉCNICO DE LA PRESIDENCIA, POR LA 
PRESIDENTA DEL BANCO CENTRAL DE RESERVA Y POR EL 
SUPERINTENDENTE DEL SISTEMA FINANCIERO, HEMOS HECHO 
ALGUNOS ANUNCIOS IMPORTANTES PARA EL PAÍS, HEMOS PASADO 
TODA LA TARDE REUNIDOS. 

QUISIERA HABLARLES A LOS EMPRESARIOS EN PRIMER LUGAR, HEMOS 
TOMADO LA DECISIÓN HOY Y ESTO LO VENIMOS DISCUTIENDO DESDE 
HACE ALGUNOS DÍAS, HEMOS TOMADO LA DECISIÓN DE HACER UNA 
REFINANCIACIÓN DE TODA NUESTRA DEUDA, EL SALVADOR TIENE UNA 
DE LAS DEUDAS MAS BAJAS DE LATINOAMERICA Y HEMOS DECIDIDO 
PRECISAMENTE HACER UNA REFORMA DE NUESTRA DEUDA, LO CUAL 
NOS VA PERMITIR AHORRAR APROXIMADAMENTE ENTRE 70 Y 80 
MILLONES DE DÓLARES AL AÑO DEL PAGO DEL SERVICIO DE LA 
DEUDA, HEMOS DECIDIDO A RAÍZ DEL VENCIMIENTO EN EL 2011, YA 
NO ESTARÉ YO AL FRENTE DEL PODER EJECUTIVO, PERO DECIDIMOS 
BÁSICAMENTE CONTRATAR Y ASEGURAR EL PAGO DE LOS 650 
MILLONES DE DÓLARES QUE SE LE VENCÍAN AL PAÍS DE LA DEUDA DE 
LOS EURO BONOS. 

PERO ADEMÁS, A RAÍZ DE LO QUE ALGUNOS LLAMAN FALTA DE 
LIQUIDEZ, HEMOS ENFRENTADO EL SIGUIENTE PROBLEMA, MUCHA 
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GENTE QUE SE FINANCIA FUERA DEL PAÍS, QUE ADQUIERE PRESTAMOS 
PARA SUS EMPRESAS, POR DIFERENTES RAZONES, POR MENOR 
INTERÉS, PORQUE TRABAJAN CON ESTOS BANCOS INTERNACIONALES, 
HAN DEJADO DE RECIBIR  DE PARTE DE LOS BANCOS 
INTERNACIONALES O ESE FONDEO QUE LES LLEGABA DE FUERA, 
MUCHOS HAN BUSCADO LA BANCA NACIONAL, UNA BANCA ESTABLE 
CLARO, CON TODAS LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA ENFRENTAR 
LA CRISIS QUE A COMENZADO A DESARROLLARSE ESPECIALMENTE EN 
NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL. 

HEMOS DECIDIDO EN LA PRIMERA SEMANA DE DICIEMBRE HAREMOS 
UNA INVERSIÓN DE 500 MILLONES DE DÓLARES A LA LIQUIDEZ A 
TRAVÉS DEL BANCO CENTRAL, COMPRANDO, EL BANCO NO PUEDE DAR 
PRESTAMOS EL BANCO CENTRAL, USTEDES LO SABEN, PERO SI 
COMPRANDO LA CARTERA NUEVA, LA CARTERA BUENA DE LOS BANCOS 
DEL SISTEMA, Y ESO NOS VA PERMITIR DISPONER DE 500 MILLONES, 
EN FORMA RÁPIDA, VAN A TENER UN IMPACTO EN LA ECONOMÍA. 

ADEMÁS, TENEMOS UNA LÍNEA DE CONTINGENCIA DEL FONDO 
MONETARIO INTERNACIONAL QUE ESPERO NO LA UTILICEMOS DE 700 
HASTA MIL 400 MILLONES DE DÓLARES. QUÉ ES LO QUE HEMOS 
ESTADO HACIENDO EN LOS ÚLTIMOS SEIS MESES 

EN PRIMER LUGAR , GENERAR CONDICIONES PARA EL EMPLEO, ESTAR 
PREPARADO CON LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES FRENTE A UNA 
REALIDAD QUE NO CONTROLAMOS, PERO QUE SI PODEMOS 
ENFRENTARLA DE LA MEJOR MANERA. 

POR OTRA PARTE QUISIERA MENCIONARLES A USTEDES, QUE EL 
SALVADOR Y CENTROAMÉRICA, EL MUNDO ENTERO QUE ESTÁ 
TOTALMENTE INTERCONECTADO, ESTAMOS ENFRENTANDO UNA 
SITUACIÓN QUE YO CREO QUE AL FINAL VA A ORDENAR LOS 
MERCADOS ECONÓMICOS. 
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HA SIDO MUY POPULAR EN EL SALVADOR SOBRE TODO LA FORMA 
COMO HEMOS PRESENTADO ESTE PROBLEMA, HEMOS TRATADO DE 
EXPLICÁRSELO A LOS SALVADOREÑOS DE LA MEJOR MANERA: 

EN PRIMER LUGAR, EL GOBIERNO HA MOSTRADO PRUDENCIA, AHORRO 
Y AUTORIDAD ESO NOS PERMITE TENER FINANZAS SANAS, DEUDAS 
BAJAS Y ADEMÁS NOS PERMITE TOMAR DECISIONES PARA EL FUTURO. 

EN EL SALVADOR ADEMÁS TENEMOS GOBERNABILIDAD, HAY 
TRANQUILIDAD, NO TENEMOS HUELGAS EN EL SECTOR PÚBLICO QUE 
YO SEPA,  HASTA AHORA  NUESTRO GOBIERNO NO HA ENFRENTADO NI 
UNA SOLA HUELGA, HEMOS CUMPLIDO TODOS LOS COMPROMISOS Y 
ESPERAMOS QUE EN PRÓXIMAS HORAS  LOS DIPUTADOS DE LA 
ASAMBLEA  NACIONAL APRUEBEN EL PROYECTO DE PRESUPUESTO, 
OJALA SEA ESTA SEMANA, PARA QUE VAYAMOS TRABAJANDO EN ESTA 
INVERSIÓN PÚBLICA  QUE SUPERA LOS 700 MILLONES DE DÓLARES  
PARA EL 2009. 

YO CREO QUE LA MEJOR FORMA DE ENFRENTAR LA CRISIS ECONÓMICA 
PORQUE TODAVÍA NO SE LE ENCUENTRA FONDO ESPECIALMENTE EN 
LOS ESTADOS UNIDOS, HOY PLATICABA CON EL PRESIDENTE DEL BID  
QUE ESTABA EN EUROPA Y ME DECÍA: PRESIDENTE SACA LA 
SITUACIÓN EN (…) SE HA COMPLICADO, YO LE DECÍA SÍ. Y ES POSIBLE  
QUE SE COMPLIQUE MÁS, PERO HAY QUE DEJAR DE HABLAR DE CRISIS  
Y MEJOR HABLEMOS DE OPORTUNIDADES. 

GENEREMOS EMPLEO, ESTA INDUSTRIA A LA QUE CONOZCO NO SÓLO 
PORQUE TENGO BUENOS AMIGOS ACÁ, A LA QUE CONOCÍ CUANDO 
ERA PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA EMPRESA 
PRIVADA, ES UNA  INDUSTRIA  QUE NO SE HA DETENIDO, YO HE 
TENIDO LA OCASIÓN DE INAUGURAR VARIOS LABORATORIOS, YO HE 
VISTO LAS INVERSIONES MILLONARIAS PORQUE LE HAN APOSTADO AL 
PAÍS. 

YO CREO QUE EL MEJOR NEGOCIO PARA LOS PAÍSES, ES EL 
CAPITALISMO RESPONSABLE, EL CAPITALISMO SERIO, EL CAPITALISMO 
QUE PRETENDE GANAR EN EL TIEMPO RESPECTIVO LAS UTILIDADES, 
AQUEL CAPITALISMO ESPECULATIVO, AQUEL CAPITALISMO 
APROVECHADO, QUE QUIERE DEFINITIVAMENTE PASAR LA GANANCIA 
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DE SU EMPRESA EN TRES AÑOS, CUANDO A LO MEJOR ESTÁN 
PROYECTADO PARA 20 AÑOS, ESE CAPITALISMO ES EL QUE NOS HA 
LLEVADO A LA PRESENTE CRISIS. 

YO ME HAGO LA SIGUIENTE PREGUNTA Y PUEDO REFLEXIONAR CON 
USTEDES PORQUE AQUÍ  Y EN CUALQUIER PAÍS DEL MUNDO DÓNDE 
ESTÁN LOS 100 DÓLARES QUE HAY DE DIFERENCIA ENTRE EL VALOR 
DEL PETRÓLEO QUE PAGÁBAMOS HACE TRES MESES.  

ESTAMOS PAGANDO 50 DÓLARES, Y EL PETRÓLEO PESADO ESTÁ 
PAGANDO 40 DÓLARES, LA PREGUNTA ES DÓNDE ESTÁN LOS 100 
DÓLARES DE CADA BARRIL DE PETRÓLEO.  

ESTÁN EN LA BOLSA DE LOS IRRESPONSABLES, ESTÁN EN LA BOLSA 
DE LOS QUE DECIDIERON IRSE A LA BOLSA PRECISAMENTE A JUGAR 
CON FONDOS DE INVERSIONES Y A ESPECULAR EN EL TEMA DEL 
PETRÓLEO, AFORTUNADAMENTE ESO SE ACABÓ, SE ACABÓ POR 
VARIAS RAZONES. 

PRIMERO, SE TOMARON DECISIONES FUNDAMENTALES DE QUE ESO 
NO PODÍA SEGUIR PORQUE AL FINAL EL TEMA DEL COMBUSTIBLE ES 
EL QUE NOS COMPLICA TODOS LOS PRECIOS, PORQUE TIENE QUE 
MANDAR SUS MEDICAMENTOS, TIENEN QUE USAR BARCOS PARA 
EXPORTAR, TODO SE AUMENTA, LA ENERGÍA ELÉCTRICA EN ESTE PAÍS 
ESTÁ SUBSIDIADA, ESTA NO ESTA SUBSIDIADA LA PARTE 
RESIDENCIAL, LO CUAL CUANDO SUBE EL PRECIO DEL PETRÓLEO 
TIENE UNA ALTA INCIDENCIA, TENEMOS SUBSIDIADA TAMBIÉN  EL 
TRANSPORTE PÚBLICO, POR QUÉ RAZÓN: ALGUNOS ECONOMISTAS  
HAN ESTADO EN ESTA DISCUSIÓN, DICEN POR QUÉ NO QUITAN EL 
SUBSIDIO, POR QUÉ NO QUITAN EL SUBSIDIO DEL TRANSPORTE 
PÚBLICO, PORQUE EN VEZ DE COBRAR 25 CENTAVOS LE COBRAN 35 
CENTAVOS A LA GENTE,  Y YO LES DIGO, BUENO ESO ES FÁCIL  
RECUPERAR  LOS 600 O 700 MILLONES  QUE POR CIERTO LOS 
PAGAMOS AL DÍA, ESTAMOS SOLVENTES. ESO ES FÁCIL, QUITÉMOSLO 
Y METEMOS ESA PLATA  EN INVERSIÓN PÚBLICA. 

PERO QUIEN  APAGA EL INCENDIO, QUIEN APAGA EL INCENDIO DE UN 
PAÍS, PORQUE PARA QUE USTEDES TRABAJEN, PARA QUE USTEDES 
TENGAN TRANQUILIDAD, EL GOBIERNO DEBE GENERAR 
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GOBERNABILIDAD Y LA GOBERNABILIDAD NO VIENE SOLA, NECESITA 
REQUIERE DE UNA NEGOCIACIÓN PERMANENTE. QUIEN APAGA EL 
INCENDIO.  

YO HABLABA EN EL FORO ECONÓMICO MUNDIAL, DE LA TORMENTA 
PERFECTA  SE ALINEARON TODOS LOS ELEMENTOS DE LA TORMENTA 
PERFECTA, NUESTRO PRINCIPAL SOCIO COMERCIAL SIN DECLARARLO 
OFICIALMENTE EN RECESIÓN, HA CRECIDO EL COMERCIO ÍNTER 
CENTROAMERICANO, NO SE SI USTEDES LO PUEDEN REVISAR. 

YO RECUERDO QUE CUANDO ENTRÉ A LA PRESIDENCIA DE LA 
REPÚBLICA, HABÍA UN COMERCIO DE 2000 MILLONES DE DÓLARES EN 
CENTROAMÉRICA, HOY TENEMOS UN COMERCIO DE   6 MIL MILLONES 
DE DÓLARES, ESO QUIERE DECIR QUE NOSOTROS TENEMOS EN 
NUESTROS VECINOS NUESTROS SEGUNDOS MEJORES COMPRADORES. 

CUANDO EN UN  PAÍS EXISTE LIBERTAD COMO ES EL CASO DE EL 
SALVADOR, DONDE LA GENTE SE EXPRESA, SE MANIFIESTA, UNOS 
ESTÁN DE ACUERDO CON LAS MEDIDAS, OTROS NO ESTÁN DE 
ACUERDO, PERO CUANDO HAY LIBERTAD, CUANDO EL ESTADO NO 
ESTORBA, CUANDO LA EMPRESA PRIVADA SE CONVIERTE EN LA 
VERDADERA GENERADORA DE EMPLEO LAS COSAS MARCHAN BIEN. 

CUANDO EL GOBIERNO SE METE LO MENOS POSIBLE SALVO REGULAR 
ALGUNAS ACTIVIDADES, COMO LO QUE ACABA DE PASAR EN EL TEMA 
ECONÓMICO, LAS COSAS CAMINAN BIEN. HEMOS DECIDIDO INYECTAR 
LOS 500 MILLONES DE DÓLARES AL SISTEMA PARA QUE LOS BANCOS 
TENGAN  INCLUYENDO LOS BANCOS DEL ESTADO, EL BANCO 
HIPOTECARIO Y EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO PARA QUE 
LOS BANCOS PONGAS A DISPOSICIÓN DE LOS EMPRESARIOS QUE 
QUIEREN SEGUIR INVIRTIENDO, LOS EMPRESARIOS QUE NO ESTÁN 
ESPECULANDO, LOS EMPRESARIOS QUE QUIEREN QUE CREZCA SU 
EMPRESA. YO LE  HE HECHO UN LLAMADO A LOS EMPRESARIOS EN 
GENERAL, ME REÚNO CONSTANTEMENTE CON ELLOS Y LES DIGO, 
CUIDEMOS LOS EMPLEOS, HAGAMOS EL ESFUERZO DE NO DESPEDIR A 
NINGÚN EMPLEADO DEPENDIENDO DE LA ACTIVIDAD  Y NOS HA DADO 
RESULTADO, POR SUPUESTO TENEMOS UN DESEMPLEO QUE HAY QUE 
PONERLE ATENCIÓN, PERO LAS CIFRAS DEMUESTRAN QUE CUANDO 
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HAY UNIDAD EN UN PAÍS PARA ENFRENTAR UN PROBLEMA TAN 
COMPLEJO COMO EL ACTUAL. 

QUIERO ACLARARLE A LOS ASISTENTES QUE YO NO SOY ECONOMISTA, 
(…) Y EL OLFATO DEL DÍA A DÍA, LA TOMA DE DECISIONES EN EL DÍA A 
DÍA QUE SE DA EN PRESIDENCIA DEL PAÍS NOS PERMITE DARNOS 
CUENTA QUE CUANDO ESTAMOS UNIDOS TODOS, LA EMPRESA 
PRIVADA, GOBIERNO, SOCIEDADES, LAS COSAS VAN BIEN. 

NOSOTROS EN EL SALVADOR, ESTAMOS TRATANDO DE MANTENER LA 
ESTABILIDAD MACROECONÓMICA QUE HA SIDO UNA HISTORIA DE 
MUCHOS AÑOS, PERO PARA MENCIONARLA HAY QUE TOMAR 
DECISIONES Y CUANDO HAY EMPRESARIOS QUE ESTÁN PIDIENDO MÁS 
LIQUIDEZ, ESO QUIERE DECIR QUE VAMOS A GENERAR EMPLEO 

AHÍ COMENTABAN QUE EL PRESIDENTE SACA ESTABA HACIENDO 
SALVATAJE DE BANCOS, NO TENEMOS DINERO PARA HACER 
SALVATAJES DE BANCOS, NI INTRODUCIMOS LA  MONEDA ESTAMOS 
DOLARIZADOS, NO HAY SALVATAJE DE BANCOS. 

TENEMOS UNA BANCA SÓLIDA QUE ESTÁ PRESTANDO DINERO, ESTÁ 
RECIBIENDO DEMANDAS EXTRAS QUE NO PUEDEN CUBRIR. 

NOSOTROS QUEREMOS APOYAR Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS DAREMOS A 
CONOCER  LA FORMA COMO NOS VAMOS ASEGURAR  QUE ESE DINERO 
LLEGUE A LAS ACTIVIDADES  PRODUCTIVAS QUE GENERAN MÁS 
EMPLEO. 

EL HECHO DE CELEBRAR ESTOS CONGRESOS, DE PLATICAR, SOBRE 
COMO MEJORAR, COMO PRESENTAR SUS PRODUCTOS ES 
DEFINITIVAMENTE UNA BUENA OCASIÓN PARA QUE CENTROAMÉRICA 
PUEDA Y DE HECHO MUCHOS PRODUCTOS FARMACÉUTICOS  SE 
VENDEN EN CENTROAMÉRICA,  EN DOMINICANA CON QUIEN TENEMOS 
UN TRATADO DE LIBRE COMERCIO QUE NOS ES MUY FAVORABLE. 

EN LA PASADA  REUNIÓN DE PRESIDENTES DE IBERO AMÉRICA 
EFECTUADA AQUÍ EN SAN SALVADOR, SE TOMARON DECISIONES 
IMPORTANTES EN EL TEMA ECONÓMICO, PARTE DE ELLO LO QUE 
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USTEDES HAN VISTO EN EL G-20, Y EL G-7 INCLUYENDO COMO 
INVITADO A RUSIA. 

LOS ORGANISMOS DE CRÉDITO INTERNACIONAL SE HAN VISTO EN LA 
URGENTE NECESIDAD DE REFORMARLA, YA NO ES IGUAL EL MUNDO 
HOY DE HACE VARIOS AÑOS.  

EN EL AÑO 2004 DECIDIMOS APOSTARLE A ACTIVIDADES, EN  PRIMER 
LUGAR, APOYAR A LA INDUSTRIA NACIONAL, YO CREO EN LAS 
POLÍTICAS SECTORIALES Y ASÍ LO DEMOSTRABA A LO LARGO DEL 
MANDATO. 

SEGUNDO, APOYAR LOS PRODUCTOS NACIONALES, PRODUCTOS 
NACIONALES DE CALIDAD COMO LOS EXPRESÁBAMOS CON USTEDES 
CUANDO DISCUTÍAMOS  EL TEMA DE LAS LICITACIONES EN EL SEGURO 
SOCIAL, EN EL MINISTERIO DE SALUD. 

TAMBIÉN LE APOSTAMOS AL TURISMO, NOS HA IDO MUY BIEN, 
NECESITAMOS CONSTRUIR MÁS INFRAESTRUCTURAS HAY QUE DARLES 
LIQUIDEZ A LOS EMPRESARIOS  QUE QUIEREN CONSTRUIR 
INFRAESTRUCTURA, LE APOSTAMOS AL AGRO. 

HACE CUATRO AÑOS, EL SALVADOR ERA DEPENDIENTE TOTALMENTE 
DE LAS EXPORTACIONES DE FRIJOL ROJO, ESTE AÑO HEMOS 
DECLARADO LA IMPORTACIÓN Y AHORA YA PRODUCIMOS TODO EL 
FRÍJOL ROJO  QUE CONSUMIMOS LOS SALVADOREÑOS, PORQUE NO 
COMEMOS FRÍJOL NEGROS VERDAD,  A PESAR DE QUE EL FRÍJOL, 
ALGUNOS  DICEN QUE ES MÁS NUTRITIVO PERO NOS GUSTA EL FRÍJOL 
ROJO, MAÍZ BLANCO, VAMOS A TENER  UNA COSECHA RÉCORD  ESTE 
AÑO, Y PRECIOS BUENOS PARA LA GENTE. 

QUE ESTA HACIENDO EL GOBIERNO NO NOS ESTAMOS METIENDO A 
SER AGRICULTORES,  PERO SI LE ESTAMOS FACILITANDO  AL 
AGRICULTOR EL CRÉDITO, DE 100 DÓLARES PARA QUE COMPRE LA 
SEMILLA, LE DAMOS SEMILLA MEJORADA  Y NOS HA IDO BIEN. LOS 
GOBIERNO DEBEMOS INTERVENIR EN ESTE TIPO DE COSAS, PONER 
INCENTIVOS PARA LOS  EMPRESARIOS PARA QUE INVIERTAN MÁS. 
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YO NO SE  HASTA DONDE VA A LLEGAR EL SISTEMA ECONÓMICO. YO 
ENTREGO LA PRESIDENCIA EN JUNIO DEL AÑO 2009, DESPUÉS DE UNA 
JORNADA DE CINCO AÑOS FASCINANTE, MUY ORGULLOSO DE HABERLE 
SERVIDO AL PAÍS. 

HOY SE NECESITA ESTAR TODOS SIENDO TOTALMENTE (…), QUISIERA 
FELICITARLOS POR EL CONGRESO, (…) VAMOS A INAUGURARLA 
TAMBIÉN ESTA NOCHE  Y DECIRLES QUE AUNQUE EL HORARIO ES UN 
POCO INCONVENIENTE SIEMPRE, BUENO PARA ESTE SERVIDOR, 
PORQUE ESTAMOS DESDE MUY TEMPRANO  TRABAJANDO, SIEMPRE ME 
HA DADO GUSTO VENIR  A  COMPARTIR CON USTEDES PORQUE HAN 
SIDO UNA INDUSTRIA QUE HA ESTADO CONSIENTE DE LOS 
PROBLEMAS, HAN ESTADO DISCUTIENDO COSAS CON LAS QUE NO 
ESTÁN DE ACUERDO CON EL GOBIERNO LO CUAL NOS HEMOS PUESTO 
DE ACUERDO(…)  

QUIERO FINALMENTE DEJARLES ALGUNAS REFLEXIONES. EN PRIMER 
LUGAR FELICITAR A LA GALARDONADA QUE HOY HAN EXPRESADO 
TODO SU HISTORIAL, SU RÉCORD PROFESIONAL, QUE BUENO QUE SE 
LO RECONOZCAN, QUE SE LO RECONOZCAN SUS COLEGAS, QUE LLEVE 
SU NOMBRE ESTE EVENTO QUE DURARÁ, YO VOY HASTA EL VIERNES, 
FELICITARLOS  A TODOS LOS EMPRESARIOS QUE HAY VARIOS AQUÍ EN 
ESTA INDUSTRIA, Y DECIRLES QUE EL GOBIERNO ESTÁ TOTALMENTE A 
LA ORDEN PARA PONERNOS DE ACUERDO EN LOS TEMAS QUE ME 
RESUELVAN LOS PROBLEMAS DEL PAÍS. 

 

HAY PROBLEMAS EN EL PAIS, TODOS LOS TENEMOS, PERO MENOS QUE 
EN OTROS PAÍSES, PORQUE HEMOS  TOMADO LAS MEDIDAS 
NECESARIAS. 

PONGÁMOSLE OJO AL TEMA ECONÓMICO, MUCHO OJO AL TEMA 
ECONÓMICO, PRUDENCIA CON EL GASTO, INVERSIONES ADECUADAS, 
INVERSIONES PENSANDO EN LA GENERACIÓN DE EMPLEO Y YO ESTOY 
SEGURO QUE ESTOS MOMENTOS DIFÍCILES QUE VIVE EL MUNDO, EN 
LA CUAL NO NOS PODEMOS APARTAR, VIVIMOS EN UNA ECONOMÍA 
TOTALMENTE GLOBALIZADAS (…). 
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YO LOS INVITO A QUE MANTENGAN SUS EMPRESAS NO SOLO 
ABIERTAS SINO GENERANDO EMPLEO, GENERANDO BUENOS 
PRODUCTOS, HAY UNA DISCUSIÓN SOBRE EL TEMA DE LOS 
GENÉRICOS, YO HE HABLADO CON LA INDUSTRIA NACIONAL Y ESO 
INCLUYE UNA RESPUESTA FABULOSA, ME HAN DICHO PRESIDENTE, 
ESTAMOS LISTOS Y ADEMÁS TENEMOS GENÉRICOS DE CALIDAD . 

HAY UNA LEY EN LA ASAMBLEA QUE BÁSICAMENTE ESTA LEY NO 
OBLIGA A QUE SE COMPREN A, B O C,  PRODUCTO, PERO LA LEY SI 
PERMITE  AL SER APROBADA Y SANCIONADA, PERMITE QUE LA GENTE 
PUEDA ADQUIRIR EL MEDICAMENTO A, QUE LE RECOMIENDA SU 
MÉDICO, PERO QUE PONGAN EN LA RECETA DE OTRO MEDICAMENTO 
EL GENÉRICO. 

EN ESTO HAY TEMAS ÉTICOS, MORALES QUE HEMOS ESTADO 
ANALIZANDO, MUY COMPLICADO, UNA DE LAS COSAS QUE MÁS SE 
QUEJA  LA GENTE ES EL VALOR DE LOS MEDICAMENTOS Y A MI ME (...)  
EL SEGURO SOCIAL LES COMPRA MUCHOS (…) LO QUE TENEMOS QUE 
BUSCAR ES SI ESTE GENÉRICO VALE UN POCO MENOS Y LE 
AHORRAMOS A LA GENTE  Y NOS VA A DAR EL MISMO RESULTADOS, 
POR QUÉ NO HACERLO, NO TENEMOS NADA CONTRA LOS PRODUCTOS 
MÁS CAROS PERO ESTE ES UN PAÍS LIBRE, EL QUE QUIERA 
CONSUMIRLO QUE LO CONSUMA, PERO SI EN ESTE PRODUCTO ME VA 
HACER LO MISMO, ME VA A RESOLVER MI PROBLEMA DEL CORAZÓN, 
YO CREO EN ESTO, Y LO VAMOS A SEGUIR TRABAJANDO. 

CREO QUE LA INDUSTRIA NACIONAL ESTA PREPARADA PARA ENTRARLE 
A ESTE TEMA, PERO POR SUPUESTO QUE HAY OPOSICIONES, 
ESPECIALMENTE CON AQUELLOS QUE DE ALGUNA MANERA RECIBEN 
UN BENEFICIO ECONÓMICO, EL TEMA ÉTICO, YO VOY DONDE EL 
CARDIÓLOGO Y LE DIGO MIRE DOCTOR REVÍSEME, ENTONCES ME DICE 
USTED TIENE ESTO, TÓMESE ESTO, Y YO LE DIGO MIRE NO HABRÁ UNA 
MÁS BARATA DOCTOR, ME DICE SI TOMA ESTO LE RESPONDO, SINO 
NO LE RESPONDO, (…) LO QUE ME DICE EL MEDICO PORQUE LE TENGO 
CONFIANZA. 

(…) UNA DISCUSIÓN MUY GRANDE SOBRE ESTE TEMA, SI ALGUIEN 
QUIERE IR A COMPRAR EL MEDICAMENTO CARO,  SI LA BOLSA SE LO 
PERMITE, QUE BUENO, ESTA ES UNA CUESTIÓN DE LIBERTAD, PERO SI 
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ES IMPORTANTE FACILITARLE A LOS SALVADOREÑOS EL 
MEDICAMENTO MÁS BARATO. 

NO TENEMOS DUDA  DE LA CALIDAD DE LA INDUSTRIA NACIONAL, LA 
INTERNACIONAL AQUÍ FUNCIONA Y VENDE Y GRANDES CANTIDADES, 
SI LA GENTE QUIERE COMPRARLO QUE LO COMPRE. 

YO CREO QUE ES UN TEMA QUE DEBIÉSEMOS COMENZAR A ABORDAR, 
ASÍ COMO HEMOS ABORDADO OTROS DEL SEGURO SOCIAL, DEL 
MINISTERIO, YO ESTOY LISTO PARA HACERLO, PORQUE ES UN TEMA 
COMPLICADO, HAGÁMOSLO RESPETANDO LAS REGLAS DE LAS 
LIBERTADES. 

POR OTRA PARTE QUIERO AGRADECERLES LO BIEN QUE ME HE 
SENTIDO EN ESTOS EVENTOS, GENERALMENTE DESPUÉS DE 
INAUGURAR LA (…) ME RETIRO, PORQUE CLARO HAY QUE VOLVER A LA 
CASA, HAY QUE REGRESAR Y REVISAR DEBERES CON LOS 
MUCHACHOS, PERO QUIERO DECIRLES ALGO IMPORTANTE, SIEMPRE 
ME HE SENTIDO  MUY CÓMODO. 

 

COMO DEMÓCRATA QUE SOY, EL SALVADOR SE SOMETE A ELECCIONES 
EN ENERO PARA ALCALDES Y DIPUTADOS  Y EN MARZO LOS 
SALVADOREÑOS VAN A ELEGIR AL SUCESOR DE ESTE SERVIDOR DE 
USTEDES.  

 

YO ESTOY SEGURO QUE ESA DECISIÓN QUE SE VA A TOMAR, ES UNA 
DECISIÓN QUE PUEDE O CAMBIAR EL RUMBO DEL PAÍS, HACIA DONDE 
NO DEBE CAMBIAR, QUE CAMBIAR  SEGUIR MEJORANDO EL RUMBO 
DEL PAÍS QUE ES EL PAÍS EN LIBERTAD, ES UNA DECISIÓN BIEN 
PENSADA, DEBE SER SUMAMENTE ANALIZADA, PORQUE DE ESO 
DEPENDE MUCHO  EL FUTURO DEL PAÍS, HAY GENTE EN AMÉRICA 
LATINA QUE NO CREO QUE SEAN LOS MEJORES EJEMPLOS PARA LOS 
SALVADOREÑOS. 
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LES DESEO UNA FELIZ NOCHE QUE APROVECHEN AL MÁXIMO TODOS 
LOS CONOCIMIENTOS Y ME GUSTÓ ESCUCHAR QUE ESTE ES UN 
GREMIO UNIDO, PUEDE RESOLVER MUCHAS COSAS LES DESEO UNA 
FELIZ NOCHE QUE TENGAN ÉXITO  EN EL CONGRESO Y FELICIDADES A 
LA HOMENAJEADA, QUE DIOS LA BENDIGA  Y ME DIJERON QUE ESA 
ERA LA PROMOCIÓN DE LA TANDONA VERDAD, USTED SABE QUE ESE 
NOMBRE ES MUY FAMOSO. 

 

ASÍ ES QUE LES DESEO TODO EL ÉXITO DEL MUNDO, MUCHAS 
GRACIAS, BUENAS NOCHES. 

 

 

 

 

 

 


